



HESSISCHER LANDTAG

06. 02. 2024

Plenum

Dringlicher Antrag

Fraktion der Freien Demokraten

Leistungsfähige Verkehrsinfrastruktur ist wesentlicher Standortfaktor

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Landtag stellt fest, dass eine leistungsfähige Verkehrsinfrastruktur ein wesentlicher Standortfaktor ist. Als Verkehrsknotenpunkt im Zentrum Europas ist Hessen besonders auf ein gut ausgebautes Straßen- und Schienennetz angewiesen. Laut einer Untersuchung von Hessen Mobil aus dem Jahr 2020 sind rund die Hälfte der Landesstraßen in einem schlechten (23,9 %) oder sehr schlechten (25,1 %) Zustand. Aufgrund zu niedriger Investitionen ist über viele Jahre ein massiver Sanierungsstau beim hessischen Landesstraßennetz entstanden. Trotz einer angekündigten „Sanierungsoffensive“ waren die Nettoinvestitionen in den Landesstraßenbau in der Zeit der schwarz-grünen Landesregierungen negativ, das heißt die Investitionen waren geringer als der (buchhalterische) Wertverlust. Der schlechte Zustand der Straßeninfrastruktur in Hessen belastet Bürgerinnen und Bürger, die auf das Auto angewiesen sind und gefährdet den Wirtschaftsstandort Hessen.
2. Der Landtag begrüßt die von der Bundesregierung angestoßene Beschleunigung von Infrastrukturprojekten. Mit dem Genehmigungsbeschleunigungsgesetz hat Bundesverkehrsminister Dr. Volker Wissing ein zentrales Vorhaben der Ampel-Koalition umgesetzt. Neben Autobahnen werden mit den getroffenen Maßnahmen auch der Ausbau des Schienennetzes und die Sanierung von Brücken beschleunigt. In Hessen werden damit unter anderem bis zu 30 Autobahnprojekte beschleunigt, die der Engpassbeseitigung dienen. Eine beschleunigte Umsetzung ist daher bei allen Projekten notwendig und begrüßenswert.
3. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, den Fehler der Vorgängerregierung, nur 20 der angebotenen 30 Projekte uneingeschränkt zu unterstützen, schnellstmöglich zu korrigieren und die Zustimmung zur Festschreibung des überragenden öffentlichen Interesses zu signalisieren.

Begründung:

Erfolgt mündlich.

Wiesbaden, 6. Februar 2024

Der Fraktionsvorsitzende:
Dr. Stefan Naas